

支部結成10年!
機関紙100号!

新春特別インタビュー



当時の両支部委員長に聞く 合併から10年



小平支部機関紙「こだいら」・最後の新年号3面より

が委縮してしまわなかいかどうかという不安もあったそうです。委員長を5年務め、交代を考えていた時期でした。が、責任ある立場として合併までの残り1年を続投する決意をしました。現在はやきの会会長として執行委員会に出席し、10年経つ今も東村山の役員たちを気にかけています。

山内さんは、前任の山岸委員長の時から合併の話を知り、書記長・本部委員として本部の意向にも触れながら課題と向き合ってきました。現場と本部、双方の立場を意識しながら

調整にあたったといいました。

「もっと早く言ってくれれば」「会館はどうなるのか」など多くの意見が寄せられる中、最後は「組織強化のための合併」として理解を得るよう努めたといいます。

こうした不安や意見があつたにもかかわらず、両支部に共通していたのは、同じ東京土建の仲間として力を合わせるべきだ」という思いでした。この思いを土台に、丁寧な話し合いを重ねたことで、最終的に合併という大きな決断へと、踏み出すことができました。

合併後、お二人は新委員長を推薦し、自らは副執行委員などとして新体制を支える立場にまわりました。

役員定年後も引き続き組合や仲間のために活動してお

り、心強い存在として支部としても大きな力となっていました。

組合後、お二人は新委員長を推薦し、自らは副執行委員などとして新体制を支える立場にまわりました。

役員定年後も引き続き組合や仲間のために活動してお

り、心強い存在として支部

これから組合へ



「小平東村山」第1号
コロナの影響による休刊なども経て、
2025年6月に100号を迎えた。

新年の抱負

おわりに

現在の組織を強化するための費用”であり、書記局や職員に任せきりに任せるための費用”であります。250人を超える

山内さんは「青年部を中心自分たちの要求実現へ積極的に動いていた時代

に理解してほしい」と語ります。

組合費は「自分たちではできない

ことを代わりに進めてもらいたい」と語ります。

組合への思いを語るお二人

山内さんは「これまで家族に十分時間を使えなかつた。妻もよく付き合つてくれた。孫が大きくなつたら家族総出で旅行に行きました」と穏やかな笑顔で語ります。

齊藤さんは「仕事はほど

お忙しい中、新年号への

協力ありがとうございます。皆さんには、どのよう

な一年にしたいでしょうか。私は“健康第一”。

康診断のチェックを少しで

話してくれました。

ほどにし、釣りやゴルフで

交友関係を広げたい」との

こと。今期だけやきの会会長を退くため、「今度は連れて行ってほしい」と、今後の取り組みに前向きな姿勢を語ります。



旧東村山支部・齊藤正裕さん(左)・旧小平支部・山内勝男さん(右)

合併前の思い出

まず、お二人が口をそろえて挙げたのは「土建まつり」。組合員、市民、市長、議員など多くの来場があり、皆で力を合わせて盛り上げたことが強く印象に残っています。小平の祭りには、東村山から黒焼きそばの出店もあり、互いに刺激し合いながら取り組んでいました。

東村山では北山分会の群会議の雰囲気も特徴的でした。加えて盛り上げたことが強く印象に残っています。小平の祭りには、東村山から黒焼きそばの出店もあり、互いに刺激し合いながら取り組んでいました。山内勝男さん(小平)、齊藤正裕さん(東村山)のお二人に、お話を伺いました。



東村山支部機関紙「けんせつ東村山」・最後の新年号3面より

合併に向かって

本部から合併の話が持ち上がった当時、小平では支

部に参加し、その後定年まで役員として活動。地区労働も務めた山内勝男さん(小平)、齊藤正裕さん(東村山)のお二人に、お話を伺いました。

が合併してから、本年で10年を迎えます。また、2025年6月には支部機関紙「小平東村山」も100号を迎え、節目の年となりました。この節目にあたり、新年号では、当時執行委員長を務めた山内勝男さん(小平)、齊藤正裕さん(東村山)のお二人に、お話を伺いました。

山内さんは23歳から青年部に参加し、その後定年まで役員として活動。地区労働も務め、他団体・自治体・議員への組合アピールにも力を入れてきました。当時、お酒の場を通じて交流を広げていた山内さんの姿も印象的でした。

特に東村山では「小平に吸収されるのでは」という懸念が根強く、説得は容易ではありませんでした。齊藤さんは、合併後の新しい環境で、自身や組合員たちも単独でも維持可能だったことから、互いに納得するまでに時間を要したといい、その背景には、地域ごとの事情や組織文化の違いもあり、丁寧な調整が必要でした。

